

UNER: DECLARACIONES DEL FUTURO RECTOR NORMALIZADOR

**NOTA DE ARCHIVO: TRANSCRIPCIÓN DE
ENTREVISTA AL DR. EDUARDO BARBAGELATA,
PUBLICADA POR EL DIARIO EL 24 DE
DICIEMBRE DE 1983, P. 6.**

Archive note: "UNER: Declarations of the future
normalizing rector"

Transcription of interview to Dr. Eduardo Barbagelata,
published by El Diario on December 24, 1983

Janet Priscila Cian

<https://orcid.org/0000-0001-5747-4301>

Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas
Instituto de Estudios Sociales CONICET-Universidad Nacional de Entre Ríos

janet.cian@uner.edu.ar

Paraná, Entre Ríos
Argentina

"Aceptaré sin dudas ocupar el puesto de rector normalizador de la UNER", expresó a EL DIARIO el doctor Eduardo Barbagelata, aunque todavía "no he recibido la comunicación oficial". Como se recordará, antenoche el gobernador Montiel informó sobre la decisión del ministro de Educación y Justicia de la Nación de designar al doctor Barbagelata para el citado cargo."

"En tal sentido —expresó el doctor Barbagelata— no había tenido ningún tipo de anticipos, salvo el diálogo que mantuve hace algún tiempo con los integrantes de la Franja Morada quienes expresaron sus deseos de que yo ocupe esa función".

El doctor Eduardo Barbagelata fue, entre otras cosas, integrante del grupo propiciador de la UNER durante el gobierno del doctor Illia.

"En aquel tiempo —manifestó el futuro rector— el grupo trabajó fervientemente y realizamos el proyecto de una universidad con rasgos muy especiales, como creíamos que debía ser. La idea fue del agrado del presidente de la República pero la interrupción de su mandato y gobierno posteriores no dejaron que el proyecto fuera desarrollado y en consecuencia se formó una institución ordinaria o común y no una universidad 'distinta'. Con esas ideas y con la intención de que puedan lograrse los cambios deseados, es que aceptaré el cargo de rector normalizador"



La fotografía muestra un aspecto de la concentración llevada a cabo anoche. (Foto EL DIARIO)

Reflexiones

—¿Qué reflexiones le merece el actual estado de la UNER?

—Solo puedo hablar de lo que conozco, o sea de la Facultad de Ciencias de la Educación, y puedo asegurar que es peor que malo.

—¿En qué aspecto?

-Fundamentalmente en el nivel de educación. No ha avanzado en los últimos años, ha estado inmovilizado y ello significa, en los tiempos que vivimos, un retroceso.

—¿Y las demás facultades?

—No estoy informado como para emitir juicios, pero no es difícil que la situación sea similar.

—¿Cuáles serían concretamente las características principales que diferenciaría a la UNER de otras universidades que usted, según lo expresó, aplicaría una vez que asuma?

—Debe establecerse en primer término una profunda ligazón entre universidad y medio. Deben conocerse las necesidades, las carencias o apetencias de la población y organizar los estudios en base a ello.

Se deben nuclear alumnos y ex alumnos, aunque hayan egresado en otras casas de estudios, para formar un cuerpo consultivo que auxilie a determinar el tipo de educación necesaria en la región.

Es necesario además implantar estudios que no existen y que permiten actualizarnos, como técnicas de aprovechamiento de la soja y desechos del agro en las facultades respectivas, o la inclusión por ejemplo de estudios relacionados con la informática y la electrónica.

Otra iniciativa que desarrollaría, será la creación en Paraná de una Facultad de Humanidades, concentrando allí carreras como Filosofía, Sociología, Antropología, Idiomas y otras.

Decanos

—¿Quiénes serán los decanos que acompañarían a su gestión?

—Todavía no lo he pensado. Debo reconocer primero el elemento humano de todas

las facultades. Tendré que esperar un poco para dar nombres.

—¿Continuará el rectorado centralizado en Concepción del Uruguay?

-Estudiaré qué posibilidades hay de traer a Paraná algunas actividades que se desarrollen en aquellas dependencias y lograr, manteniendo un mejor contacto con el poder Ejecutivo provincial, mayor agilidad en las gestiones.

El doctor Barbagelata fue también —entre otras actividades— fundador de la Sociedad Argentina, asesor en Salud Mental y secretario general de la misma hasta 1963; presidente de la Federación Argentina de Psiquiatra, director del Hospital Roballos, profesor de varias asignaturas en la Facultad de Ciencias de la Educación y en colegios de Paraná. Tuvo a su cargo cátedras en Santa Fe y Capital Federal.

Eduardo Barbagelata es médico psiquiatra y legista.

El gobierno instaurado el 24 de marzo de 1976 lo declaró "prescindible" cuando ocupaba la dirección del "Roballos".

Relevamiento de prensa realizado por Janet Priscila Cian
Hemeroteca Archivo General de la Provincia de Entre Ríos